



日本労働組合総連合会  
群馬県連合会(連合群馬)

〒379-2166

群馬県前橋市野中町361番地の2  
(群馬県勤労福祉センター2F)  
TEL.027-263-0555 (代)  
FAX.027-261-0549

Eメール : info@gunma.jtuc-rengo.jp  
URL : http://www.rengo-gunma.gr.jp/

発行人 清村宗一

編集人 小山利明

2004年3月号  
No.136

2004

なんでも！

地域



# 労働相談会 開催!!

雇用環境に改善の兆しが見えてきましたとされていますが、昨年連合群馬の「なんでも労働相談ダイヤル」には年間130件を越す相談が寄せられました。

特に雇用形態が多様化し、パート・アルバイト、派遣社員などの増加に伴い、派遣社員の契約解除をめぐるトラブル、有給休暇取得に制限を設けるなど、法律にまつわる問題が増加しています。また、電話相談には本人ではなく、長時間労働を心配した家族からの相談が数多く寄せられています。

えた、「相談に来て本当に良かった」等の言葉を頂いております。今回から、お金にまつわる相談に対応できるように中央労働金庫からも対応者を派遣していただきました。また連合群馬銀懇談会からも参加協力もいただいております。今後も、相談者からの内容を真剣に受け止め、相談だけに終わらせることなく、問題解決に向けた行動を起こしていきます。

## なんでも労働相談研修会開催

労働相談に備え1月31日(土)に、労働相談アドバイザーや地協役・職員役員を対象に「なんでも労働相談研修会」を開催し、105名が参加しました。

はじめに大橋副会長から「昨年の反省を踏まえ、参加者それぞれが対応スキルを身につけて欲しい。」と挨拶があり、①相談の心構え、②過去の事例報告と想定される相談と対応を説明した後、渋川行政事務所相談員の津山明さんから、事例紹介と対応について講演が行われました。

最後に狗飼副会長から「日頃から組合員からの相談に対応しており、基本スキルは身に付いている。相談者も組合員と思って親切・丁寧に応対して欲しい。」と挨拶があり閉会しました。



連合群馬は、2月14日(土)16(日) 各地協の協力を得て、地域なんでも労働相談会を実施しました。

昨年に引き続き第二回目の取り組みとして、各地協事務所・公民館等を会場に、二日間の面談による相談を行いました。結果として昨年の取り組みを上回る15件の面談があったことは、県下の中小・未組織勤労者の置かれた弱い立場が垣間見え、水面下では同種の問題が山積し、我慢と諦めによる泣き寝入りの勤労者が多く存在していることが推測できます。

寄せられた相談の中には、明らかに法律違反と考えられる案件もあり、所轄の労働基準監督署への申し立てに同行し問題解決を図るなど、その後の経過・結果まで細やかな対応を見ています。今回相談したこと、「問題解決の道筋が見